



© Essaim de Grand Rhinolophe dans l'Aven de Dargilan (Bruno Descaves - PNC)

Amis spéléologues,

L'Aven de Dargilan est une cavité qui peut abriter en hivernage un nombre important de chauves-souris. En particulier le Grand Rhinolophe, qui peut atteindre 40 cm d'envergure, et que l'on reconnaît à sa position caractéristique, une fois suspendu tête en bas, qui peut évoquer la forme d'une poire.

L'étroitesse de certains passages dans lesquels se regroupent ces chauves-souris, rendent leur dérangement quasi inévitable lors d'une pratique hivernale de la spéléologie dans cet aven. Cette perturbation peut être très préjudiciable à la survie des individus.

Durant l'hibernation, les chauves-souris ralentissent très fortement leur métabolisme. En cas de dérangement elles doivent remonter leur température et relancer leur métabolisme très rapide : le cœur passe de 10 battements par minute à 400 ! Des dérangements, même peu fréquents, peuvent mettre leur vie en danger en épuisant les ressources de l'animal.

Les chauves-souris sont toutes protégées en France et le dérangement intentionnel est interdit.

Par conséquent, l'accès à l'Aven de Dargilan est interdit du 1^{er} novembre au 31 mars.

Les propriétaires et la Grotte de Dargilan